

# EL IRAK

va a estar protegido por  
INGLATERRA

Así lo anuncian desde Turquía

Angora, 16. — El Gobierno del Irak ha aceptado la protección de la Gran Bretaña, según anuncia un comunicado de Bagdad, emitido por la radio turca. — EFE.

# EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Número 2.070

Ceuta, Martes 17 de Junio de 1941

Año VIII

## “EL MUNDO ENTERO SE VERA ENVUELTO EN LA GUERRA, DE UN MOMENTO

### BRUNETE

se reconstruye

### S. E. EL CAUDILLO

### asiste a la inauguración de 45 VIVIENDAS

Brunete, 16. — Su Excelencia el Jefe del Estado ha asistido esta tarde a las 17:30 horas, en el pueblo de Brunete a la inauguración de 45 viviendas para jornaleros y campesinos de la localidad, construidas por la Dirección General de Regiones Devastadas.

Antes de las cuatro comenzaron a llegar al pueblo los miembros del Gobierno y autoridades invitadas al acto. Han asistido los Ministros de la Gobernación, Hacienda, Justicia, Obras Públicas, Agricultura y Ejército, el Capitán General, el Obispo de Madrid-Alcalá, el Gobernador militar, los generales Millán Astray, Barrón y Rada, el Delegado Nacional de Sindicatos, los camaradas Ercilla y Latorre, el Subsecretario del Ejército, general Alonso Vega, Directores generales de Seguridad, Arquitectura, Prisiones y Telecomunicación, el coronel Huguet y el Secretario Nacional Sindical.

El Generalísimo llegó a las 5:20. Fué cumplimentado por los Ministros y personalidades que esperaban y seguidamente procedió a pasar revista a la compañía de Infantería que rindió honores. Con su séquito recorrió el pueblo de Brunete y el Director General de Regiones Devastadas le ex-

plicó detalladamente el emplazamiento de las obras. El Caudillo visitó con todo detenimiento las de la Iglesia y la nueva plaza. En esta inauguró el Jefe del Estado la nueva calle de la Paz, que comunica con la barriada donde se han alzado las casas recién construidas. El Caudillo cortó la cinta con los colores nacionales, quedando inaugurada la calle. Inmediatamente procedió a visitar una casa de labradores y otra de jornaleros de las terminadas. Constan estas viviendas de tres habitaciones y almacén y están magníficamente construidas con materiales confeccionados todos en Brunete, incluso el material de herrería. Las ventanas de los inmuebles aparecieron llenas de macetas de flores. Finalizada esta visita, el Director General de Regiones Devastadas, fué entregando a los usufructuarios de las viviendas, llaves de cada una de ellas. Terminó el acto con la interpretación del “Cara al sol”, dando los gritos de ritual el Caudillo. Después, la banda de música de la 20 División interpretó el Himno Nacional.

A las seis menos diez, S. E. el Jefe del Estado, fué despedido por el Gobierno, autoridades y jerarquías. Estas se trasladaron después a Majadahonda y Las Rozas, para entregar otros grupos de viviendas. — CIFRA.

## España

no se dejará engañar  
por palabras más  
o menos ingeniosas

### Unas manifestaciones del Jefe del Gabinete Diplomático

Madrid 16. — El Jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores, al recibir esta tarde a los periodistas, les ha facilitado la siguiente noticia:

Mañana, martes, día 17, se publicará en el “Boletín Oficial” del Estado español el texto íntegro del acuerdo firmado con la Santa Sede el pa-

do simultáneamente en la publicación, el mismo acuerdo se publicará en Roma, en el órgano oficial del Vaticano.

Reconocido por las potencias aliadas, el Reino de Croacia, entra de lleno en la nueva organización europea del Eje y adhirió al pacto tripartito. (Pasa a la última página.)

## LAS TROPAS FRANCESAS DE SIRIA

## han tomado la ofensiva

### LOS INVASORES HAN SIDO DETENIDOS

### LOS FRANCESES HAN ATACADO VARIAS LOCALIDADES OCUPADAS POR LOS INGLESES

**DEL PARTE FRANCES**  
Vichy, 16. — El comunicado militar francés dice que en un sector importante del frente nuestras tropas han tomado la ofensiva y han detenido al enemigo entre los montes Hirma, Yebel Ruso.

Las tropas francesas han penetrado en las posiciones enemigas y han atacado varias localidades ocupadas por los ingleses.

La aviación averió a un destructor inglés y provocó en otro un incendio. Tres cazas ingleses fueron derribados.

**SOBRE LAS INFORMACIONES INEXACTAS**

Vichy, 16. — La Agencia Havas Office, facilita una información fechada en Beirut, en la que dice:

“Prosigue la campaña de noticias

inexactas iniciadas al principio de la campaña de Siria. Radio Boston afirmó la noche pasada que se habían iniciado negociaciones para la rendición de Damasco. Por otra parte, la radio disidente dice que las fuerzas aliadas han iniciado la organización de la administración del territorio ocupado y que los funcionarios franceses colaboran en esta actividad. Se trata de una falsedad ya que ningún funcionario francés se encuentra en territorio ocupado.

La misma radio disidente se niega a admitir que las fuerzas francesas combatan. La radio degaullista añade: “Si nuestros soldados tienen suficiente corazón para no disparar los primeros, contribuye por su parte que los franceses del otro lado disparen casi siempre al aire”.

Esto es una falsedad. Todas estas informaciones tendenciosas tienen por finalidad extender la creencia de que las tropas francesas de Levante se niegan a combatir, cuando en realidad están ofreciendo una brava resistencia a todos los ataques y que toman la ofensiva siempre que tienen ocasión de hacerlo. — EFE.

**LONDRES ANUNCIA LA OCUPACION DE KISWET**

Londres, 16. — Semi oficialmente se informa en Londres, que Kiswet, localidad situada a 17 kilómetros de Damasco, ha sido ocupada por las tropas británicas, las cuales también ocuparon Sidon.

Por otra parte se afirma que las unidades británicas han realizado un ataque local en la región de Sollum, en Africa del Norte. — EFE.

## a otro

Así opinan en el Japón

En un intenso ataque aéreo

a Chung-King es destruida

la embajada de los EE. UU.

El cañonero norteamericano “Tutulua” resultó con averías

UNAS DECLARACIONES DEL PRINCIPE KONOYE

Tokio, 16. — La situación internacional se hace cada vez más densa en torno al Japón, ha declarado el príncipe Konoye en la sesión inaugural del comité central de la Asociación para el servicio nacional.

La guerra europea — añadió — se extiende y es posible que el mundo entero se vea envuelto en ella de un momento a otro. Para franquear este momento difícil, es preciso que toda la nación cumpla con su deber y cada ciudadano sea disciplinado en proporciones para con la Patria.

**UN VIOLENTO ATAQUE DE LOS AVIONES JAPONESES**

Nueva York, 16. — Comunican desde Chung-King que el cañonero norteamericano “Tutulua” ha sido ligeramente averiado y las oficinas del agregado militar de la embajada de los Estados Unidos completamente destruí en el curso de un ataque aéreo de intensidad extraordinaria ejecutado por veintisiete aviones japoneses. — EFE.

## UNA NUEVA OFENSIVA

EN EL

## FRENTE DE SOLLUM

**DEL PARTE ITALIANO**  
Roma, 16. — Comunicado del alto mando del Ejército italiano:

“El enemigo después de varios días de preparativos ha desencadenado una ofensiva en el frente de Sollum, en Africa del Norte que ha sido rechazada con grandes pérdidas. La batalla prosigue. Los aviones italianos han bombardeado las instalaciones de Tobruk y Marsa Matruk.

En Africa Oriental no hay novedades dignas de mención.” — EFE.

**DEL PARTE INGLES**

## BOMBAS EN DOS LUGARES DE INGLATERRA

**NI DAÑOS NI VICTIMAS**

Londres, 16. — Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad interior:

“La actividad aérea enemiga sobre la Gran Bretaña durante la pasada noche fué poco considerable. En dos lugares de Inglaterra meridional han sido lanzadas bombas que no ocasionaron daños ni víctimas.

Un bombardero enemigo ha sido derribado.” — EFE.

**APOLO**

Continua de 5'30 a 12  
Columbia presenta la gran película titulada

**CLARO DE LUNA EN EL RIO**

Una comedia musical en el famoso Miss'sipi, con su idilio, su música, su belleza y con un elenco de artistas de primera fila tal como: Harry Richman, Rochelle Hudson, Michael Bartlett y Walter Connolly. Una película apta para menores de 14 años. Único día de proyección.

Mañana la gran película de Metro Goldwyn

**SANGRE DE CIRCO**

por Wallace Beery y Jackie Cooper.

Muy pronto gran estreno:  
**BOHEMIOS**

**TRASPASO**

Habiéndose traspasado el café denominado "Campanero", sito en la calle J. Antonio Primo de Rivera número 6, propiedad de la Vda. de Francisco Márquez, a don Pedro Rueda, se pone en conocimiento de los acreedores, que en el plazo de diez días, a partir de la fecha pueden pasar a cobrar. Haciéndose irresponsable a todo pago, después de dicho plazo.  
Ceuta, 14 de Junio de 1941.

**EL BAR-MERENDERO**

ESTABLECIDO EN LA PLAYA DE  
**CASTILLEJOS**

SIRVE MERIENDAS Y CENAS A  
PRECIOS ECONOMICOS

Visitable y os agradará

**APRENDA CONTABILIDAD  
POR CORRESPONDENCIA**

en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.

PIDA FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES A  
**ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD**  
Plaza del Centenario, 6  
SAN SEBASTIAN

**ANUNCIOS BREVES**

VENDESE báscula SAST. Razón esta Redacción.

COMPRO máquinas de escribir. Establecimiento frente Correos.

CGMPRO máquinas escribir. Sánchez. Falange, 23, teléfono 242.

POR AUSENCIA, se vende una casa, en sitio céntrico. Premio módico. Razón en esta Administración.

SE ALQUILA habitación para matrimonio o estable. Lobo, 12. 1.º izquierda.

**JACINTO GABIZON**  
**MEDICO**

**ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS**

CONSULTA DIARIA EN CEUTA: Jáudenes, 27, de 5 a 7. - Teléfono, 285

CONSULTA EN TETUAN: General Sanjurjo, 10, de 12 a 1,30. - Lunes, Miércoles y Viernes.

**- Noticias varias -**

**La fiesta de las espigas.**—En la noche del 14 al 15, en la ermita de San Antonio (monte Hacho) se celebró la anunciada fiesta de las Espigas, que revistió gran brillantez.

Asistieron la Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad, una gran representación de la de Tetuán, con bandera y numerosos fieles de ambos sexos.

Desde bien temprano, de noche todavía, las calles de la ciudad se vieron llenas de familias que se dirigían a la pintoresca ermita.

Esta se hallaba adornada con gusto y sencillez.

A las once de la mañana dió comienzo la misa, con la imposición del distintivo de "adorador veterano"; y durante toda la noche se sucedieron los turnos de vela al Santísimo y fué entonado el "Vexilla Regis" por todos los adoradores e invitados.

A la hora de la procesión también fueron entonados los salmos de ritual.

La procesión llegó hasta la montaña más alta de San Antonio, procediéndose a la bendición de los cuatro puntos cardinales.

La fiesta, como decimos antes, resultó solemne de un gran sabor religioso.

**Invitación.**—Recibimos atento "Saluda" del Interventor Regional de Yebala, invitándonos a la inauguración del Concurso de ganados y productos pecuarios, que tendrá lugar en Tetuán, hoy a las once horas, y a la clausura y reparto de premios, que se verificarán mañana a las 17.

Damos las gracias por este acto de cortesía y por el folleto-programa que nos envían.

**Boda.**—El sábado pasado 14, a las ocho de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, tuvo lugar el enlace de la señorita Gregoria Guerrero con don Francisco Mottilla.

Fué bendecida la unión por el párroco don José Rodríguez, actuando de padrinos la señorita Paquita Guerrero, hermanas de la novia, y don Rafael Lima.

A los acordes de una marcha nupcial entraron y salieron de la Iglesia. Los nuevos esposos han salido en viaje de novios. Les deseamos eterna luna de miel.

**Cruz Roja.**—Ayer resultó premiado el número 126.

**CONSERVATORIO OFICIAL DE MUSICA**

EXAMENES-JUNIO

El 20 del actual y hora de las 9, darán comienzo por Ingreso y Solfeo, los exámenes no oficiales y siguiendo el orden que se ha fijado en la tablilla de anuncios de este Conservatorio; quedando por el presente citados todos los alumnos matriculados al efecto.

Ceuta, 16 de junio de 1941.

LA D'IRECCION.

**Comisión Provincial de Reincorporación de los combatientes al Trabajo**

Se pone en conocimiento de todos los señores Caballeros Mutilados, Ex-combatientes y asimilados en paro de esta Zona, que posean las aptitudes necesarias para cubrir una vacante de Auxiliar eventual de Oficinas en la Banca Privada y deseen sufrir el correspondiente examen, deberán presentarse ineludiblemente en esta Comisión Provincial de Reincorporación antes del día 20 del próximo mes, fecha en que termina la admisión de solicitudes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 16 de Junio de 1941.

El Teniente Coronel Presidente,  
Pedro Chacón.

**JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA**

AVISO

Con el fin de rendir cuentas a esta Junta, de las ventas efectuadas contra carnets de racionamiento, se pone en conocimiento de todos los detallistas del Gremio de Comestibles (Ultramarinos, Comestibles y Abacerías), que a partir de mañana día 17 del actual y hasta el próximo sábado día 21, deberán presentar en estas Oficinas debidamente adheridos a las hojas que a tal efecto han sido entregadas, los cupones correspondientes.

Ceuta, 16 de Junio de 1941.

El Vicepresidente.

Firmado: ENRIQUE DELGADO MARTES.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que el próximo martes día 17 del actual y miércoles día 18, se continuará el reparto de los nuevos carnets de racionamiento, para lo cual deberán presentarse en los lugares que se indican con las cartillas de racionamiento de comestibles y las del

pan, siendo las horas de 9 de la mañana a 8 de la tarde.

**DIAS 17 y 18.**—Carnets comprendidos en los números 39.001 al 41.000 en la panadería de D. SIMON FERNANDEZ VILCHES, situada en la calle Vejarde n.º 9.

Carnets comprendidos en los números 41.001 al 43.000 en el Puesto de pan de D. SERAFIN MARTIN, situado junto al Hospital de la Cruz Roja.

Se advierte a los Musulmanes que hasta el lunes próximo, día 23 del actual, queda suspendida la entrega de los nuevos carnets, que en la Comunidad Musulmana se venía efectuando.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento del público que las personas que no recojan sus carnets en los días que se señalan, no podrán efectuarlos hasta entrado el próximo mes de Julio y se atendrán a los perjuicios que éstos les pueda originar, ya que las cartillas que actualmente están en vigor terminan el día último del presente mes.

Ceuta, 14 de Junio de 1941.

El Vicepresidente.

Firmado: ENRIQUE DELGADO MARTES.

**DISPOSICIONES OFICIALES**

**Boletín Oficial del Estado.**—Madrid, 16. — El "Boletín Oficial del Estado", publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Justicia.**— Orden por la que se concede libertad condicional a 652 penados.

**Agricultura.**— Orden por la que se dispone la publicación en el "Boletín Oficial del Estado", del escalafón del Cuerpo de Administración civil de este Departamento, escalas técnica y auxiliar, totalizado en 30 de abril último.

**Administración Central.**— Asuntos Exteriores. — Dirección General de Marruecos y Colonias. — Anunciando concurso para la provisión de cuatro plazas de funcionarios del Estado, en los servicios actualmente a cargo de la Delegación de Hacienda de la Alta Comisaría de España en Marruecos. Estas plazas estarán dotadas con 9.800 pesetas de sueldo, 7.500 de gratificación y 2.000 de indemnización y se proveerán por concurso de méritos entre el Cuerpo pericial de contabilidad del Estado, con arreglo a las bases que se insertan.

Una orden de la Presidencia del Gobierno por la que se crea una Comisión interministerial para la reglamentación del trabajo en las distintas ramas y estudiar las relaciones entre los precios actuales de los artículos de primera necesidad y los salarios.

**Educación Nacional.**— Orden por la que se nombran los Tribunales que han de juzgar las oposiciones a cátedras y vacantes en distintas Universidades.—CIFRA.

**Diario Oficial del Ejército.**— Este diario inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Pasa a la situación de reemplazo por enfermo, el comandante de Regulares de Infantería don Luis Toro Tellechea.

Ascendido a su actual empleo, queda en situación de disponible forzoso el comandante don José Arias Amado, en Marruecos.

Se anuncia una vacante de mando en el Grupo de Regulares de Infantería número 8.

**Anuncie en El Faro**

**M. G. NAVEIRA**

**MEDICO MILITAR**

MEDICO POR OPOSICION DE LA BENEFICENCIA DE CADIZ

Participa a su clientela del Campo de Gibraltar y de Ceuta, haber iniciado su consulta en Jáudenes, 1, primero derecha. De 6 a 8

**MEDICINA INTERNA**

**BARACHOL**



ideal contra enfermedades de la piel y cuero cabelludo. Muy eficaz en casos de eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor. El preferido por médicos y enfermos.

# Información de España

## EL CONSEJO SINDICAL Y EL PROBLEMA CAMPESINO

### EL VIAJE DE LAS JUVENTUDES HITLERIANAS

Sevilla, 16. — Esta mañana las camaradas de las Juventudes Hitlerianas han marchado a Jerez de la Frontera y Cádiz, donde visitarán las industrias, obras de arte y principales monumentos. Fueron recibidas por la Jefatura del Movimiento. — CIFRA.

### ENTREGA DE UNA BANDERA

Segovia, 16. — Con asistencia del gobernador civil y otras autoridades se han celebrado los actos de entrega de una bandera a la Comarca de Caballeros Mutilados por la Patria. — CIFRA.

### EN JEREZ

Jerez de la Frontera, 16. — Han llegado las representaciones femeninas de las Juventudes Hitlerianas, que visitan España. También se encuentra en esta ciudad la Delegada Nacional de la S. F., Pilar Primo de Rivera, acompañada de otros mandos de la organización. — CIFRA.

### MONUMENTO A LOS CAIDOS

Barcelona, 16. — Se ha inaugurado en Berga el monumento dedicado a la memoria de los Caídos, con asistencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras autoridades y jerarquías. — CIFRA.

### LAS TAREAS DEL CONSEJO SINDICAL

Madrid, 16. — El Consejo Sindical ha continuado sus sesiones. El Consejo Nacional, camarada José Zuevos, pronunció una interesante conferencia sobre el tema "El espíritu de un pueblo. Las tradiciones campesinas".

El orador hizo un detenido estudio del problema campesino y el concepto que del mismo tiene Falange. Las palabras del conferenciante, plenas de doctrina, fueron seguidas con el máximo interés por los concurrentes al Consejo, que por la tarde ha continuado sus trabajos. — CIFRA.

### CUESTACION DE AUXILIO SOCIAL

El Ferrol del Caudillo, 16. — La cues-

tación de ayer de Auxilio Social, debido a la nueva disposición, ha alcanzado una cifra muy superior a las anteriores. — CIFRA.

### HIERE A SU PADRE

Cuenca, 16. — Un hijo ha herido a su padre a golpes de hacha, produciéndole lesiones que han sido calificadas de pronóstico reservado.

Enrique Calvo, de 20 años, se presentó en el domicilio de su padre, Máximo, y cuando este salió, arremetió contra él, sin que hubiera mediado discusión alguna.

El agresor fué detenido. — CIFRA.

### LAS CONFERENCIAS DEL PADRE PEREZ DE URBEL

Palma de Mallorca, 16. — El asesor religioso de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Fray Justo Pérez de Urbel, ha pronunciado sus dos últimas conferencias, en las que ha tratado de los temas: "La literatura clásica y escritores de los tiempos del Cristianismo" y "Poesía monacal". — CIFRA.

## INFORMACION DEL EXTRANJERO

# 60 carros blindados han sido destruidos frente a SOLLUM

### ALEMANIA CONSIDERA INJUSTIFICADO EL BLOQUEO DE SUS CREDITOS

Berlín, 16. — En la Wilhelmstrassen se declara que Alemania considera injustificadas las medidas dictadas ayer por el Presidente Roosevelt, que tiende al bloqueo inmediato de todos los créditos germano-italianos, al mismo tiempo que los de los territorios ocupados.

Se añadió que actualmente se estudian en Berlín ciertas contramedidas. — EFE.

### PARAGUAY ES UN PAIS NEUTRAL

Río de Janeiro, 16. — El Paraguay es un país completamente neutral; pero si un ataque no provocado, fuese dirigido contra un país cualquiera, del continente americano, el Paraguay cumpliría escrupulosamente los acuerdos adoptados en la conferencia del Panamá y de la Habana — según ha declarado a la Prensa el Ministro de Asuntos Exteriores del Paraguay, que actualmente se encuentra en la capital brasileña. — EFE.

### LOS ATAQUES DE LA ROYAL AIR FORCE

Londres, 16. — Los aparatos de bombardeo de la Royal Air Force han atacado los objetivos industriales de Alemania occidental, durante la noche pasada. — EFE.

### "CONFIAD, OBEDECED, LUCHAD"

París, 16. — La Juventud francesa ha celebrado una reunión, en la que

### Intervención Regional de Yebala

GANADEROS: Ha quedado abierta la inscripción para el CONCURSO DE GANADO que ha de celebrarse en Tetuán durante los días 17 y 18 del mes actual.

Las inscripciones deben hacerse en la Intervención Regional de Yebala, de 9 a 13 h. y de 16 a 18, durante todos los días laborables hasta el de la fecha del Concurso.

En dicho Centro se informará a los concursantes sobre instalación del ganado en la Exposición, premios asignados y demás detalles que deseen conocer.

# AL OESTE DE Gibraltar

## ES ATACADO UN CONVOY DEL QUE SE HUNDIERON

# 5 BUQUES CON 21.000 TONELADAS

### PARTE ALEMANA

Berlín, 16. — Comunicado del alto mando de las fuerzas alemanas:

"La lucha de nuestra aviación contra la marina mercante británica ha obtenido un nuevo éxito. Nuestros bombarderos han destruido en el Atlántico, al Oeste de Gibraltar, cinco buques, que desplazaban un total de 21.000 toneladas y que formaban parte de un convoy fuertemente protegido.

En Africa del Norte, el enemigo pasó al ataque en el frente de Sollum poniendo en acción fuerzas considerables. La tentativa fracasó ante el fuego de las tropas italo-alemanas apoyadas por la aviación. Según los

datos que se conocen, sesenta carros blindados británicos fueron destruidos. Los combates continúan.

Los Stukas alemanes atacaron eficazmente las fuertes columnas de tropas y camiones enemigos. En duros combates nuestros cazas derribaron nueve aviones enemigos de caza y dos bombarderos.

En la cuenca Este del Mediterráneo, los bombarderos alemanes, mandados por el comandante Korlet, han sostenido victoriosos combates con una escuadra de navios británicos de guerra. Con cuatro bombas de gran calibre fué hundido un crucero ligero y averiado otro de tipo pesado. Nueve bombarderos atacaron eficazmente varios aerodromos de la isla de Chipre.

Las tentativas enemigas para efectuar durante el día incursiones sobre el territorio ocupado, fracasaron. Nueve cazas derribaron dos aviones británicos. Otros dos lo fueron por un buque patrullero y un dragaminas y otro por la Artillería naval. Durante la pasada noche, el enemigo arrojó bombas explosivas e incendiarias sobre varias localidades del Oeste de Alemania y provocaron algunas víctimas entre la población civil. En algunos puntos se registraron daños insignificantes en los barrios de vecindad. Nuestros cazas nocturnos derribaron dos aviones ingleses. El buque mandado por el teniente de navío Honde se ha distinguido en el curso de las operaciones de defensa contra la actividad de la aviación enemiga, al derribar cuatro de los aviones atacantes. — EFE.

el Almirante Lamirall, Secretario de Estado para la Educación Juvenil transmitió a la asamblea las consignas del Mariscal Petain: "Confiad, obedeced, luchad".

El Almirante manifestó que la juventud debe aprender a confiar y sacrificarse por la causa de Francia y de la revolución nacional. — EFE.

### DESTRUCCION DE 60 CARROS BLINDADOS

Berlín, 16. — Sesenta carros blindados ingleses han sido destruidos por las fuerzas alemanas en los combates de la región de Sollum. — EFE.

### CIANO REGRESO A ROMA

Venecia, 16. — El Conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, ha salido con dirección a Roma. — EFE.

## IV ETAPA DE LA VUELTA CICLISTA a España

### DE SEVILLA A MALAGA, ESCURIET EL PRIMERO

Málaga, 16. — En el día de hoy se ha corrido la cuarta etapa de la vuelta ciclista a España, que comprendía el trayecto Sevilla-Málaga.

Ha sido ganada por el corredor valenciano Escuriet, que hizo el recorrido en 8 horas, 20 minutos, 24 segundos con un promedio de 25 kilómetros, 450 metros por hora. En el mismo tiempo que Escuriet llegaron Berrendero, Trueba, Esquerria y Abadía.

Después de la etapa, la clasificación general es la siguiente: Primero: Esquerria y Berrendero con una diferencia solamente de varios segundos. Fermin Trueba; segundos, Escuriet. — CIFRA.

¡Ganaderos! Acudid con vuestros animales más selectos al Concurso de Ganados que se celebrará en las inmediaciones de Tetuán (Región de Yebala) los días 17 y 18 de Junio donde se repartirán valiosos premios.

## ESPECTACULOS

### ANOHE EN CERVANTES

Anoche, hizo su presentación en el Teatro, el espectáculo que presenta el célebre animador y actor cómico Xalma, con la presentación de la zarzuela moderna, original de José Andrés Prada, música del maestro Joaquín Sanmartín "Ha entrado un hombre".

Bella presentación la de esta zarzuela, que, revestida de unos decorados escogidos con el mayor gusto, fué el cuadro con que se presentó el elenco femenino que acompaña a Xalma, para la interpretación de esta obra.

Cabe destacar de manera contundente la actuación de la artista Betty Gimeno. Joven y graciosa fué merecedora de muchos aplausos, que el público no le escatimó.

Fueron interpretadas bellas canciones, muy especialmente la titulada "Primavera", en la cual la simpática Betty, puso de manifiesto de manera elocuente sus magníficas dotes de cantante.

Las actrices líricas Lolita Pechol, María Luisa Bernay, Tina Puchol y Margarita Segovia, cumplieron a maravilla con el papel encomendado, dándole en todo momento un tono de verdadera gracia.

El teatro se encontraba repleto de selecto público, que comentó favorablemente la breve actuación de este espectáculo.

## CERVANTES

HOY MARTES. De 5 a 12 estreno de máxima calidad



Una historia eterna. Un tema profundo, emocionante y sensual. Una película que todos admirarán por ser la bella expresión de la obra genial del abate Prevost.

El jueves otro gran estreno

## Las minas del Rey Salomón

por Roland Yung y Jhon Loder.

El sábado. Formidable estreno ESPAÑOL

## Muñequita

la popular novela de Pérez y Pérez, por la gentil pareja JOSITA HERNAN y RAFAEL DURAN.

EL DOMINGO EN EL ESTADIO

El «Ceuta» consigue un brillantísimo empate con el «Barcelona C. F.»

CON UN POCO DE SUERTE, LA VICTORIA

HUBIERA SONREIDO A LOS CAMPEONES DE MARRUECOS



EL BROCHE DE ORO

La magnífica temporada realizada por nuestro cuadro titular, en la que como ya es sabido, logró el ascenso a la Segunda División de Liga, ha tenido por cierre el broche de oro de este empate obtenido el pasado domingo ante uno de los más calificados equipos de la Península. Esto, pese a no esperárselo ni el más furibundo incondicional merengue, entedemos que es lo menos que se merecía una ciudad tan deportista como la nuestra, hoy en posesión de una afición tan numerosa como entusiasta y de un equipo que, pese a su modestia, revela cada vez en mayor proporción sus excelentes cualidades. Sobre todo, a la hora de vérselas con enemigos que son superiores a él y que es cuando, verdaderamente, vale la pena un buen resultado.

Para muchos, aquellos pocos que no fueron al partido, el «Barcelona» no se empleó. Es esta una manera bastante diplomática de restar méritos al brillantísimo resultado obtenido por los campeones de Marruecos. Pero por venir de quienes no vieron el desarrollo de la lucha y la actuación de ambos contendientes no merece siquiera ser tomada en consideración.

Para los millares de buenos aficionados que el domingo se congregaron en el Estadio, lo único cierto es que el «Barcelona» hizo todo cuanto pudo por vencer (a nadie amarga un

dulce) así como que el «Ceuta», pese a estar bien y a dar un buen encuentro, no jugó ni la mitad de cuanto sabe y puede. Que es, precisamente, todo lo contrario. Si el conjunto ceutí hubiera tenido ante el «Barsa» una de sus buenas tardes y la insuperable labor de Gonzalvo, Comas, Cernudas y Telechía hubiera tenido paralela en los restantes jugadores de la alba ca miseta, el «Barcelona» sale vencido del recinto deportivo de Hadú. Pese a su historia y al gran juego desarrollado. Pero con cuatro hombres no era posible lograr más de lo que se hizo. Que ya es bastante, habida cuenta que éramos inferiores numérica y técnicamente, la suerte no estuvo de nuestro lado y el árbitro se encargó de obsequiar con un gol a los visitantes.

TRANQUILIDAD

Ante un rival de la clase del «Barcelona», el cuadro local hizo un magnífico partido. Mas que por el juego desarrollado por esa tranquilidad in creíble de que dió muestras a lo largo de los 90 minutos de juego, administrando excelentemente las energías de todos sus hombres.

Para cualquier otro equipo de su categoría, el enfrentarse ante un «Barcelona» hubiera significado nerviosismo y entorpecimiento. Para él, y de ello somos los primeros en asombrarnos, no sucedió así. Desde los primeros instantes dió la réplica adecuada, mos

trando esa inesperada tranquilidad y aguardando la ocasión propicia para hacer funcionar en el marcador la casillo que le estaba reservada.

A nuestro entender más parecía que era el «Barcelona» el modesto y el «Ceuta» quien venía precedido por la fama. Aquel empujaba sin descanso multiplicándose sus hombres en la defensa del marco, y a la hora de impedir el remate de algún delantero ceutí, eran tres o cuatro los jugadores catalanes que se esforzaban por lograrlo a un mismo tiempo. Mostraba más interés en conseguir el triunfo aquel mientras el «Ceuta» aguantaba estoicamente y, de vez en cuando, avanzaba en tromba haciendo peligrar la meta defendida por Nogués, que hubo de emplearse en más de una ocasión.

EL «BARSA»

El «Barcelona» jugó un primer tiempo magnífico. Basó su juego en el balón a ras de tierra y el pase medido al compañero mejor desmarcado. La soberbia actuación de su línea media proporcionó campo propicio para que sus delanteros evolucionaran a placer, y fueron bastantes las ocasiones en que estos tras la combinación perfecta, tiraron sobre el marco defendido por Comas. Pero, siempre desde lejos. Desde donde obligaba a hacer lo insuperable actuación de Telechía-Cernudas y desde donde era imposible burlar la vigilancia y seguri

dad del nuevo guardameta local, que realizó paradas verdaderamente magistrales.

Jugaba al fútbol el equipo catalán, pero le faltaba algo. Algo que sin duda reservaba para el segundo tiempo, en la seguridad de que, una vez empleado, acabaría por proporcionarle el triunfo. Confiaban en el cansancio de los locales y también como es lógico, en su mejor clase.

Pero llegada la segunda parte, el «Ceuta» actuó aún mucho mejor. Esa tranquilidad de que dió muestras para defender su marco, se trocó en muchas ocasiones en briosos ataques, que, de haber tenido un poco de más suerte, hubieran acarreado la derrota barcelonista. Y el «Barcelona» tuvo que dejar de atacar para atender a la defensa de su marco que, en los finales de la lucha, atravesó momentos de verdadero aprieto. Así se efumó lo que el «Barsa» creyó un fácil triunfo y así se llegó a este brillantísimo empate, que tanto dice de la potencia actual de nuestro fútbol.

«EL CEUTA»

No se apoderó el nerviosismo, como antes decimos de nuestros jugadores. Y su actuación fué en todo momento excelente. Falló por completo la línea media durante todo el primer tiempo a excepción de Gonzalvo que, una vez más, fué el mejor de los 22 hombres. Y la delantera, desprovista de todo apoyo y teniendo solo a Gonzalvo como suministro, no brilló como debía.

Fué lo mejor del cuadro merengue su trío defensivo. Comas, Telechía y Cernudas se batieron formidablemente, multiplicándose en aciertos los tres. El guardameta que debutaba en las filas ceutistas, tuvo intervenciones verdaderamente felices, mostrándose imbatible. Telechía batalló con el entusiasmo e inteligencia de siempre y Cernudas fué el defensa segurísimo y enérgico de otras veces. Ellos tres y Gonzalvo puede decirse que empataron a un «Barcelona» con todos sus titulares y con deseos evidentes de alcanzar la victoria.

ALGO DE LO QUE FUE EL PARTIDO

La primera parte de juego fué favorable a los visitantes. El cuadro catalán empleó un juego vistoso y muy compenetrado, ante el que nada pudo la deficiente actuación del eje de la media ceutí, que anduvo a la deriva totalmente. Ello facilitó el juego de Gracia-Escola-Vergara que bordan jugadas tras jugadas y que, en último término, sabían coronar con sendos disparos. Anotamos tres chutazos de los interiores y eje de la van guardia azul-grana y tres soberbias paradas del cancerbero Comas.

La labor del trío defensivo ceutí es magnífica. Ello obliga a los delanteros catalanes a no prolongar sus incursiones hasta el área de los sustos. En la medular blanca solo brilla Gonzalvo. Corta y sirve balones continuamente, mientras Oramas es desbordado por Vergara-Bravo y Méndez no acierta a dar una para, cuando lo hace, entregar el balón a un contrario.

En estas condiciones, domina el «Barsa». Y la puerta ceutista pasa por situaciones peligrosas que solo por la magnífica labor de su trío defensivo no se traducen en tantos.

Hay un buen avance local. Melu pasa a Morlas y este, impetuoso y valiente, logra desbordar a cuantos adversarios le estorban, avanzando rápidamente hacia Nogués para, cuando va a lanzar el chutazo, ser zancadilleado. El árbitro se hace el ciego y la oportunidad, primera tenida por nuestros muchachos, pasa a mejor vida.

Otra colada ceutí seguida por un



1. S. A. I. el Jalifa recibe al Excmo. S r. Alto Comisario.—2. Presidencia.—3. S. E. el general Ríos Capapé y el Ilmo. Alcalde.—4. 5 y 6. Saque de honor y cambio de banderines.—7 y 11. El público.—8. Los equipos.—9, 10, 12, 13 y 14. Incidencias del juego. (Fotos Cabrera-Guardarrama.)

# TETUAN

centro magnífico de Abad da ocasión a que Fereres agarre un chutazo es calofriante, que sale lamiendo el lateral cuando ya todo el público creía irremisible el gol.

Avanzan ahora los visitantes. Sospedra se cueña varias veces, combinando muy bien con Gracia. Un remate de Escolá lo detiene bien Comas que, a renglón seguido tiene que intervenir nueva y felizmente para interceptar un peligroso centro de Bravo.

Abad burla la vigilancia de Calvet y tira fuerte y angulado, pero Nogués atrapa el esférico junto al poste. Poco después es Morlas el que mete el pie entre la muralla de jugadores barcelonistas, deteniendo con dificultades el meta catalán a quien se le escurre la pelota por debajo del cuerpo, con siguerito atraparla antes de que pase de la línea de gol.

Morlas remata bien de cabeza, blandiendo Nogués. Bravo lanza un buen chut a todo un ángulo, que Comas de tiene segurísimamente. Nueva intervención de Comas, tan feliz como las anteriores.

Y nada más en esta parte, a no ser la observación de que el "Ceuta" ha luchado contra el viento y ha conseguido llegar con un 0-0 al descanso.

A poco de comenzada la segunda parte y en un avance barcelonista se produce el primer gol de los visitantes. Telechia no cede una pelota a Comas que este le había pedido y que indudablemente era suya y el despeje corto de aquel lo atrapa Gracia para tirar al ángulo. El balón va a salir fuera lamiendo el poste cuando Bravo, colocado en completo fuera de juego, lo remata a las mallas tras el encontronazo consiguiente con Comas que se había lanzado a sus pies. El árbitro da el tanto por válido, ante las protestas de una gran parte del público, que apreció la falta del extremo izquierdo barcelonista.

Del encontronazo resultan como cionados Comas y Bravo. Este tiene que ser retirado del campo, al que no vuelve a salir, siendo sustituido por Quique. Comas permanece bajo el marco y tiene enseguida que intervenir para detener un remate formidable de Quique.

Reacciona el "Ceuta", que ahora busca afanosamente la igualdad. Ferrer proporciona bastante juego a Abad y este se cueña varias veces, centrándolo de la forma que solo él sabe hacerlo.

Melul-Fereres ligan una buena jugada, que termina este con un centro corto; Abad se lanza hacia el remate pero, por esperar demasiado, se deja arrebatar la pelota por Nogués.

Presiona el equipo ceuti. Los defensas barcelonistas se multiplican, ayudados por sus medios alas. El acoso local obliga a ceder varios cornes por parte de la defensa azul-grana. En el último de ellos, tirado muy cerrado por Abad, Morlas remata imparablemente el balón a las mallas, obteniendo el tanto del empate en medio de una ensordecedora ovación.

Animados, continúan dominando los de casa. Y otro centro de Abad origina un revuelo ante el marco visitante. Melul, a dos pasos de Nogués, remata fuertemente pero la Providencia, en forma de bota de Anguera, eleva el esférico a las nubes malogrando un tanto que parecía hecho y que significaba la victoria.

El mismo Melul tira otra vez desde lejos, saliendo fuera por poco la pelota.

Y con dominio del Ceuta termina el encuentro con el empate a un tanto.

### LOS MEJORES

Por el "Barsa" se distinguieron Rosalench, Raich, Gracia, Escolá y Calvet. Los cinco se mostraron magníficos en todo momento, sobresaliendo sobre sus restantes compañeros. Lo más flojo del cuadro hemos de apreciarlo en el exterior derecha y trío defensivo.

Por el "Ceuta", Gonzalvo, Comas, Cernudas y Telechia. Y a ratos, Morlas que como siempre, estuvo valiente y decidido.

### EL ARBITRO

El señor Tovar hizo un arbitraje deficiente. No vio muchas de las murulleras empleadas en el campo y dió por válido un tanto que, como el

logrado por Bravo, fué conseguido en el más descarado de los fueras de juego. Luego, en la falta señalada al guardameta ceuti, se dejó influenciar por algunos jugadores barcelonistas, por cuanto tampoco existió.

Sus decisiones, en resumen, fueron perjudiciales para el once local. Conviene que muchos se enteren de ello. Y el mismo Tovar también.

### ALINEACIONES

Barcelona C. F.: Nogués, Anguera, Ceballos, Raich, Fosalench, Calvet; Sospedra, Gracia, Escolá, Vergara (segundo tiempo Gonzalvo III), Bravo, (Quique).

Ceuta: Comas, Telechia, Cernudas; Oramas, Méndez, Gonzalvo; Abad, Perdomo (Herrera, Ferrer), Morlas, Melul, Fereres.

### AUTORIDADES Y PUBLICO

A las 6 menos 10 llegó al Estadio S. A. I. el Jalifa, que fué recibido con una calurosa ovación, mientras la Banda de La Legión interpretaba el himno jafitano.

Poco después llegó S. E. el Alto Comisario, Teniente General Orgaz, iniciador de este acontecimiento balompédico, y a quien también el público recibió con muestras de cariño. Ya en el palco presidencial, el joven Príncipe y S. E. escucharon una ovación ensordecedora.

El campo presentaba magnífico aspecto. No cabía un alma. Pasillos y huecos habían sido habilitados para colocar bancos y sillas, resultando aún con todo ello insuficiente.

El saque de honor fué efectuado por la madrina del club ceuti, señora Tere Ochoa, acompañada de Nogués y Méndez, capitanes de ambos cuadros. Entre aquéllos fueron colocados artísticos banderines.

En resumen: Un magno acontecimiento, cuya perfecta organización y magnífico resultado deportivo y económico, dicen bien a las claras la potencialidad de Ceuta en este aspecto balompédico y a buen seguro que hará a mucho meditar sobre la celebración de otros de parecido empaque.

### PEGUAR.

## AVISO

**DON BALDOMERO y DON ALFONSO RODILES TOGORES**, vecinos de Tetuán, solicitan autorización para instalar en la propiedad de don Pedro Rodríguez Moreno sita en la Barriada del Hospital Militar de esta ciudad, una fábrica de cola.

La instalación, con capacidad de 1.000 y 1.500 kilogramos mensuales constará: De tres calderas, un juego de trocolas, 300 moldes, 30 secaderos de madera y otros accesorios.

En virtud de lo que dispone el artículo 3.º del vigente Reglamento de Industrias, el proyecto de instalación se hallará en la Secretaría de la Delegación de Fomento durante un plazo de veinte días, dentro del cual podrán formularse las reclamaciones a que hubiere lugar.

Tetuán, 10 de junio de 1941.  
EL DELEGADO, Arturo Laclaustra.  
— Rubricado.

## "INSECTICIDA FUEGO"

El mejor mata moscas, cucarachas, chinches, piojos, etc.

BOTELLA 4'80 PESETAS

"Perfumería VICENTE MARTINEZ"  
Puente Almina 6. Teléfono 548.

## PIEL, VENEREO Y SIFILIS

### Doctor JOSE VALCARCEL

ANTIGUO AYUDANTE DEL DOCTOR AZUA

Alumno interno por oposición del Hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. — Ex-profesor auxiliar de dermatología de la Facultad de Medicina de Madrid.

Consulta calle del Generalísimo Franco número 5, 1.º Teléfono 22. de 7 a 9.—TETUAN.

### LA CLAUSURA DEL CURSO DE DELEGADAS LOCALES FEMENINAS.

—En la mañana del domingo a las once en punto, en la residencia femenina de la calle de Luneta y bajo la presidencia de S. E. el Teniente General, Alto Comisario y General del Ejército de Marruecos, se verificó la clausura del cursillo que durantes varias semanas se ha estado celebrando de capacitación de Delegadas locales de dicha sección.

Acompañaron a S. E. el Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, señor García Figueras, autoridades de la zona, regionales y locales, Jefe provincial accidental del Movimiento, Delegada provincial de la Sección Femenina, Jeraquias de F. E. T. y de las J. O. N. S. y otras personas.

Se encontraban presentes todas las cursillistas, más las regidoras provinciales y numerosas afiliadas a la sección de esta plaza.

La Delegada provincial leyó unas cuartillas haciendo un atinado resumen de la labor efectuada durante el curso, el desenvolvimiento de la sección en estas plazas, y tomando como base frases del discurso de la Delegada Nacional Femenina en la clausura de parecidos cursillos, les alentó a continuar en la labor emprendida.

S. E. el Teniente General Orgaz pronunció breves palabras relativas al acto, le hizo ver la misión que la mujer española tiene encomendada en estas tareas de reconstrucción moral y espiritual de la Patria y en elocuentes y sentidas frases les recomendó un estricto y fiel servicio de la misión que tienen encomendada.

A continuación tomó juramento a las nuevas jefes locales, dándose por terminado el acto, cantándose el himno de Falange.

Resultado muy lucido.

**LA CONFERENCIA DE ACCION CATOLICA.** — Con una numerosísima concurrencia se celebró en el teatro de la Luneta la anunciada conferencia, segunda del ciclo organizado por la Junta Parroquial de Acción Católica de esta plaza.

El tema "Modos... y modas incompatibles con la moral cristiana" a cargo del ilustrísimo señor Cónsul de España en esta ciudad don Francisco Campos Aravaica, fué explanado de forma brillantísima subdividiéndolo en varios apartados en los que de forma elocuente y concisa fué detallando la doble personalidad humana, individuo interior y exterior, los modos externos que son reflejos del espíritu, adentrándose a continuación en la educación y urbanidad, lenguaje, los delitos de blasfemia, la conducta de la persona en la sociedad, en el templo, las modas procaces que tanto dejan de decir en recato y honestidad y citando varios ejemplos acabó expresando el sentir de la voz de la Iglesia y el deber de obediencia de todos los católicos.

### LA PROCESION DE LA OCTAVA EN EL HOSPITAL CIVIL.

—En el Hospital Civil tuvo lugar la procesión de la Octava del Santísimo Corpus Christi, saliendo de la capilla enclavada en el citado centro benéfico S. D. M. bajo pallo llevado por distintas autoridades y personalidades de la plaza y presidiéndola el Excmo. señor Secretario General don Tomás García Figueras, en representación de S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario y General del Ejército de Marruecos.

Numerosísimos fieles pertenecientes a distintas asociaciones religiosas llevaban velas encendidas formando dos largas filas y seguían las Rvdas. Ma-

dres Religiosas que prestan sus servicios en el Hospital, médicos y personal del mismo, numerosísimos hospitalizados y otra gran cantidad de personas formando un acompañamiento numerosísimo.

Por los bellísimos jardines del Hospital pasó la procesión levantándose en diversos lugares otros tantos altares, exornados con sumo gusto, donde el Santísimo descansó breves instantes, cantándose las preces de rigor.

Terminada la procesión en la capilla que también lucía bella iluminación y adorno, se dió la bendición con S. D. M. terminándose el acto religioso a los acordes de composición religiosa entonada por la capilla.

### EL CONCURSO DE GANADOS.

En la mañana de hoy a las once y en el paseo de las Palmeras se inaugurará la magnífica exposición de ganados perteneciente a esta Región de Yebala de acuerdo con las instrucciones generales que para esta clase de concurso dictó la Delegación de Asuntos Indígenas con la aprobación y con conformidad de S. E. el Alto Comisario y General Jefe del Ejército de Marruecos, Teniente General Orgaz.

En nuestras informaciones publicadas durante estos días ya venimos diciendo que se espera constituya un éxito por la concurrencia inscrita y organización del concurso.

### LA ESTANCIA DE LOS JUGADORES DEL BARCELONA EN ESTAS PLAZAS.

— Al partido de anteaer celebrado en Ceuta y cuya información se inserta en su sección correspondiente acudieron infinidad de aficionados a Ceuta, pudiéndose decir que el sesenta por ciento de la población se desplazó a la vecina ciudad ceuti ansiosos de presenciar el encuentro entre el potente equipo visitante y el no menos lucido y activo Ceuta S. D.

En la mañana de ayer los jugadores se dedicaron a recorrer la ciudad visitando acompañados de sus directivos y de los equipos locales el barrio musulmán, los Clubs y lugares deportivos, siendo muy atendidos y agasajados por parte de todos, así como por la de las autoridades locales a quienes vieron para perfilar de acuerdo, con aquellos los pormenores del que se celebrará en la tarde de hoy a las seis en el campo municipal de deportes (Hípica) tomando parte con el citado de Barcelona el Club Atlético de Tetuán reforzado con valiosos elementos de Tánger y Larache.

El entusiasmo que existe en esta plaza, así como en las demás del Protectorado de las que se espera una enorme concurrencia es grandísimo y el domicilio social del Atlético, es verdaderamente hervidero de jugadores, "hinchas" aficionados y de público en general.

Para Ceuta habrá tren especial con salida a las tres de la tarde y regreso desde Tetuán a dicha plaza a las nueve de la noche.

## Hoy martes 17

Partido de balompié a las 6 de la tarde en el Campo Municipal de deportes entre el

Club Futbol BARCELONA

Club ATLETICO DE TETUAN

reforzado por valiosos elementos de Tánger y Larache.

Habrà tren especial con salida de Ceuta a las 3 de la tarde y salida de Tetuán para regreso a dicha plaza a las 9 noche con precio, especiales económicos.

## Representante

introducido ramo automóvil precisa casa de Barcelona. Escribí dñdo referencias al n.º 10.000, Vergara, 11. Barcelona.

# Aparatos franceses riñen combate en Siria con los aviones ingleses

## AVIONES FRANCESES ATACAN A LA FLOTA INGLESA

Vichy, 16. — Aviones de la Marina francesa han llegado a Siria y han atacado a la flota inglesa frente a Saida. Se ignoran los detalles de la operación. — EFE.

## LOS ATAQUES ALEMANES EN LA COSTA DE SIRIA

Berlin, 16. — En los medios políticos de Berlín se declara, en contestación a las preguntas hechas por los periodistas sobre si se puede dar carácter de colaboración con la fuerzas francesas al ataque realizado ayer por aviones alemanes contra las fuerzas navales inglesas que se encontraban ante las costas de Siria, que dicha acción es un mero incidente de la lucha contra Inglaterra.

En la Wilhelmstrassen se declara que se ignoran detalles acerca de una colaboración militar germano-francesa. — EFE.

## LOS FRANCESES Y LOS INGLESES COMBATEN EN EL AIRE

Vichy, 16. — Varios buques de guerra ingleses han sido alcanzados por las bombas arrojadas por los aviones franceses de bombardeo, frente a la costa siria. El ataque fué realizado por aparatos recién llegados de Francia y que han entrado en combate recientemente después de su llegada a Siria. — EFE.

## PARA CERCAR DAMASCO

Londres, 16. — Se informa esta tarde que las fuerzas británicas y de gollistas se han dividido en dos fuertes columnas para cercar a Damasco,

después de la ocupación de Kiswet. Estas tropas ocupan la orilla Norte del río Aghá. — EFE.

## OTRO BOMBARDEO SOBRE HAIFA

Berlin, 16. — El tercer bombardeo de Haifa realizado por los aviones alemanes durante la noche antedecida, ha tenido los mismos efectos destructores que los ataques precedentes.

Ayudados por la buena visibilidad los aviones alemanes han podido comprobar que los proyectiles de los más pesados calibres, alcanzaron de lleno un muelle de quinientos metros de longitud. Enormes llamas y masas de cemento y hierro fueron a caer ante dos destructores anclados en dicho muelle. Se cree que uno de dichos buques sufrió graves averías. — EFE.

# No es cierto que el domingo y el lunes fuera bombardeada Gibraltar

## LLEGADA DE BUQUES DE GUERRA

La Línea de la Concepción, 16. — Próximo a las 10 de la mañana del domingo, entraron en la bahía de Gibraltar, los portaaviones "Ark-Royal", "Victorious" el acorazado "Renault" y cuatro destructores. El acorazado "Renault" entró en el puerto y las demás unidades quedaron maniobrando frente a la plaza, en la bahía.

Dos hidros de dos motores evolucionaron en las proximidades de Gibraltar y sobre la bahía de la plaza. Eran británicos y amaron en la bahía.

## DOS APARATOS EVOLUCIONAN SOBRE EL PEÑÓN

A las 10,20 del mismo día se oyó el rumor de motores a mucha altura y por la parte Sur de Gibraltar por Punta Europa. Las baterías de este sector dispararon contra los aparatos que se acercaban a la base. Uno de los aparatos extraños tomó dirección al Mediterráneo y otro continuó evolucionando por encima de la bahía,

descendiendo para esquivar los disparos de las baterías de la plaza y de las unidades navales que aún no habían entrado en el puerto y que habían abierto fuego en contra del aparato que se alejó en dirección al Estrecho.

## RETIRADA DE PASES

Las autoridades de Gibraltar están retirando los pases de entrada en la citada plaza a todos aquellos súbditos británicos establecidos en Gibraltar, que tienen sus familias fuera y que no han sido evacuados. Para seguir entrando y saliendo de Gibraltar, los mencionados súbditos tienen que llevar a sus familiares para que sean evacuados donde decidan las autoridades inglesas. Muchos de los súbditos británicos han preferido no ir al Peñón y otros se llevarán sus familias para que sean evacuadas.

## NUEVA VISITA DE AVIONES

A las 13 horas de hoy, 16, dos aparatos franceses volaron sobre Gibraltar y sobre la bahía entrando por la parte del Estrecho. Uno de ellos llegó hasta el Mediterráneo por encima de la bahía y regresó en la misma forma. El otro se alejó en dirección al Estrecho. Las baterías hicieron disparos al aparato que se alejaba. SE AFIRMA QUE FUE "TOCADO" UN AVION

Hay rumores en Gibraltar de que un aparato de los que hicieron reconocimiento el domingo por la mañana, fué tocado saliendo del Estrecho; y se dice que fueron recogidos los tripulantes y traídos hasta Gibraltar; pero esto no se ha confirmado y la Prensa de Gibraltar no dice nada sobre este particular.

## PRÁCTICAS ANTIAERIAS

A las 14 horas del día 16 se efectuaron prácticas antiaéreas con dirección el Mediterráneo, dirigiendo los disparos contra un blanco remolcado

por un aparato británico.

Volaron algunos aparatos británicos de la base de Gibraltar a baja altura, que algunos creían que se trataba de aparatos extraños.

## VERSION OFICIAL

A las 13 horas del día de hoy, dos aparatos franceses fueron los que evolucionaron por la bahía de Gibraltar.

# El problema de los precios y los salarios

Madrid, 16. — La orden de la Presidencia, creando una Comisión interministerial para el problema de precios y salarios, dice así, en su parte dispositiva:

Primero. — Bajo la Presidencia del Ministro de Trabajo se constituye una Comisión compuesta de un representante directo de cada uno de los Ministerios de Agricultura, Industria y Comercio y Hacienda, Delegación Nacional de Sindicatos, Comisario General de Abastecimiento y Director General de Trabajo.

Segundo. — La misión fundamental de esta comisión será elaborar un proyecto de organización por la que se articulen con carácter transitorio tantas ponencias como ramas de la producción existan, fijando su confesión a base de la organización sindical, debiendo las mismas regular su actuación dentro de la mayor unidad

y eficacia, con el fin de proponer al Gobierno la reglamentación del trabajo en la rama que representen.

En el proyecto a elaborar por la Comisión se especificarán los principios a que habrán de atenerse en su labor las distintas ponencias para lograr la necesaria unidad, para la realización de la obra que se les encomienda.

Tercero. — La comisión que por es mismo las relaciones de los precios actuales de los artículos que puedan considerarse de primera necesidad, con los salarios, para proponer al Gobierno las medidas que considere necesarias.

Cuarto. — La Comisión entregará al Gobierno el proyecto a que se refiere el apartado segundo, en el plazo de 10 días, a partir de la mencionada orden. — CIFRA.

## ALARMA SUBMARINA

A las 20,15 minutos en el Mediterráneo se sintieron fuerte cañoneo y ligeras explosiones. No se pudieron comprobar los resultados; pero hay rumores de que por haber estado izada la bandera de alarma submarina en la Capitania del puerto de Gibraltar cuando salía la escuadra, despegaron aparatos de los portaaviones, dejando caer bombas de profundidad y haciendo disparos los acorazados, porque parecía haberse visto fuerzas submarinas. — FIERRO.

# De las manifestaciones del Jefe del Gabinete Diplomático

(Viene de la primera página.)

pea. Toda la artificiosa creación de Versalles ha quedado deshecha por el impetu irresistible de los ideales político-sociales que representan los Estados totalitarios y los países jóvenes se suman con ardor a la reconstrucción de Europa en el sentido iniciado por las revoluciones nacionales realizadas en Alemania, Italia y España.

Nada más justo, pues, que canalizar todas estas actividades ideológicas e históricas y expresarlas en una perfecta normalización de las relaciones diplomáticas. Por ello el Gobierno español reconoce inmediatamente el Estado croata y ha creado una legación española en Zagreb.

Se refirió finalmente el Jefe del Gabinete diplomático a recientes comentarios de la Prensa inglesa que continúan a diario con sus interpretaciones caprichosas y falaces de la postura de España frente al conflicto actual, incluso algunos llegan a querer interpretar con sutileza británica, nuestra manera de ser, y llegan a creer que el pueblo español pueda echar en olvido su historia pasada y presente. Concretamente, tratan algunos periódicos de exaltar los sentimientos españoles, que si bien están arraigados en lo más hondo de nuestra entraña, no lo está de manera incontestante. Es necesario hacer constar que el pueblo español no se dejará engañar por palabras más o menos ingeniosas o por figuraciones más o menos humorísticas, por aquellos órganos ingleses, que con tanta simpatía defendían la causa de los rojos, durante nuestra Cruzada. — CIFRA.

# El gobierno norteamericano ha ordenado el CIERRE DE LOS CONSULADOS ALEMANES

## UNA REFERENCIA DE LA AGENCIA REUTER

Londres, 16. — Comunican de Wáshington a la Agencia Reuter que el gobierno norteamericano ha ordenado el cierre de todos los consulados alemanes en los Estados Unidos. — EFE.

## EL SUBSECRETARIO DE ESTADO EXPLICA LA MEDIDA

Wáshington, 16. — La clausura de

los consulados alemanes en los Estados Unidos ha sido anunciada por Summer Welles, subsecretario de Estado, quien declaró que tal medida no supone la ruptura de las relaciones diplomáticas con Alemania y que de ningún modo amenaza al personal diplomático alemán.

La disposición ha sido adoptada, según Welles, porque funcionarios consulares y otros agentes alemanes se dedicaban a actividades perjudiciales para los Estados Unidos. — EFE.

# "El tiempo apremia" Ha dicho Churchill

Londres, 16. — Churchill pronunció un discurso hoy en la radio dirigido a Norteamérica.

Agradece la confianza que Norteamérica deposita en él y dice que las grandes libertades han sido despreciadas y encadenadas. Hace un año que resisten los soldados ingleses, con la esperanza cada vez más acentuada de la total ayuda americana.

Las luces de la libertad—añadió—no se apagan fácilmente, pero el tiempo apremia y divididos caeremos pero unidos podremos salvar al mundo. — EFE.



Tetuán.—S. E. el Teniente General Or gaz, Alto Comisario, y Jefe del Ejército de Marruecos en la clausura del cursillo de Delegadas Locales de la Sección Femenina celebrado en la mañana del domingo, en el acto de prestar juramento una de aquellas (Foto Cuadrado)